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Teilnehmende 
Schulelternbeirat   Schulvertretung 

Burkard, Julia Noack, Jürgen Spinner, Eva 

Day, Tanja – via Teams Rieth, Diana Kuntz, Michael 

Dennebaum, Martin Schlaubitz-Raab, Dagmar   

Emrich, Rainer Schuld, Sabine   

Esch, Isolde Stutz, Bernhard  Protokoll: Ingo Wolfarth 

Falke, Sybille Werner, Esther   

Haid-Scheid, Silke Wolfarth, Ingo   

Klein, Marco    

Lemb-Schmitt, Alexandra     

Fehlend: Wenner, Ralph  

 
Einstieg 
Vor Einstieg in die Tagesordnung erfolgte eine Vorstellungsrunde.  
 

TOP 1:  Vorstellung der Projektgruppe „Ganztag in G9“ durch Frau Spinner 

 
Leitung bei Herrn Becker/Mittelstufen-Leitung. Es gibt weiterhin die Untergruppen Ganztag, Förderung und Profil 
9./10 Klasse. Untergruppe Ganztag liegt bei Frau Spinner – in diesem Teilprojekt ist weitere Elternbeteiligung 
gewünscht und wichtig. Die Untergruppe Förderung liegt bei Frau Krauß, Teilnehmer dort kommen aus dem 
Kollegium. Die Untergruppe Profil 9./10. Klasse liegt bei Herrn Becker, dort gab es erste Brainstormings, und 
basierend auf den Erfahrungen mit G9 und G8 erste Vorüberlegungen, bei Konkretisierung soll später auch eine 
Elternbeteiligung erfolgen.  
 
Zur Untergruppe Ganztag berichtete Frau Spinner. Ganztag in G9 bedeutet einen Wegfall der Rhythmisierung, der 
Nachmittag wäre zur freien Gestaltung. Die Zahl der Halbtagsschüler in der Mittelstufe wird größer, die Anzahl 
Ganztagsschüler geringer. Angestrebt wird das verbindliche und vollfinanzierte Konzept parallel zu einem 
nichtfinanzierten offenen Konzept zu betreiben. GTS-Mittel, die z.B. zusätzliche Lehrerstunden sowie Mensapersonal 
enthält, erhält die Schule, wenn mindestens 56 GTS-Schüler ganzjährig angemeldet sind, dies gilt für die gesamte 
Schule über alle Jahrgänge. Dies sollte auch künftig erreichbar sein. z 
 
Ein Meinungsbild im SEB ergab Zustimmung zum parallelen Angebotskonzept. Ein tageweise flexibles Angebot wäre 
wünschenswert, mit ggf. höherer zeitlicher Flexibilität auch am Nachmittag, nicht zwingend bis 16 Uhr und ein 
Nachmittags-Angebot auch am Freitag. Eine Kostenbeteiligung beim Nachmittagsangebot für Halbtagsschüler ist 
vorstellbar. Geborene Schulangebote wie Musik und Theater dürfen aber nichts kosten. Es wurde auf Praxismodelle 
der Grundschulen Budenheim (Link Schulkinder - Familienzentrum Mühlrad (muehlrad-budenheim.de), Hechtsheim, 
Zornheim verwiesen. Wichtig wäre es, die konkreten Kosten zu kennen. Eine Elternumfrage wird erwogen, jedoch 
müsste das angedachte Modell vorher vorgestellt werden. Der Aspekt betreutes Lernen müsste dabei betont 
werden, die AZ ist sehr wichtig – wird von Fachlehrern, teils Klassenlehrern, erbracht, und ist auch Werbung für den 
Ganztag. Eine Umsetzung wäre seitens der Schule bereits zum nächsten Schuljahr denkbar.  
 
 

TOP 2:  Abstimmung SEB-Termine 2021/2022 / Juni (gemeinsames Treffen SEB Realschule, Förderkreis) / 
 Dezember Weihnachtsmarkt – aus Zeitgründen verschoben und umgewandelt in: 
BERICHT DER SCHULLEITUNG 
(wegen eines gemeinsamen Termins mit dem SEB der Realschule sowie dem Verein der Freunde wird Rainer 
Emrich Terminmöglichkeiten erfragen - bisher meist letzte Sitzung vor den Sommerferien). 

 
Herr Kuntz berichtete als Vertreter der Schulleitung: 
 

- Corona Update:  
o nach den Herbstferien gab es einen positiven Fall, der Schüler war aber nicht in der Schule. 

Mangels einer gesetzlichen Grundlage empfiehlt die Schule nach einem Kontakt mit einer 
infizierter Person eine Abstimmung mit der Schule, das Verständnis der Elternschaft ist vorhanden.  

https://www.muehlrad-budenheim.de/schulkinder
https://www.muehlrad-budenheim.de/schulkinder
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o Alle Schnelltests nach den Ferien waren negativ. Selbsttests finden nun Montags statt, Johanniter 

testen Donnerstags. Ein Wechsel der Corona-Warnstufen in Stufe 2 oder 3 ist bis Weihnachten 
denkbar, die Schule ist aber vorbereitet und kann schnell reagieren.  

o Impftermine an Schule finden weiterhin statt und werden gut angenommen. Nächster Termin ist 
der 18.11. (gemäß der letzten Newsletter sehr starker Zuspruch, dieser Termin sowie der 
Folgetermin sind bereits „voll“).  

o Die Impfquote an der Schule ist nicht bekannt, sie ist auch nicht erhebbar. Geimpfte dürfen an den 
Tests teilnehmen, die Schule finanziert diese weiterhin. 

 
- Personal: 

o der Schulträger hat zugesichert, dass die Schulleitungsstelle zum Schuljahresbeginn besetzt sein 
wird, die Suche läuft noch. Die Besetzung der stellvertretenden Schulleitungsstelle soll schon vom 
neuen Schulleiter/-in mitbestimmt werden. Situation kann bis Herbst dauern, dies gilt aber als 
komfortabel.  

o Ein Lehrer geht zum 31.1.22 in Pension, ein weiterer Lehrer ist langfristig erkrankt. Schule ist 
wegen Vertretungsbesetzung von Leistungskursen und Klassenleitung aktiv geworden.  

o Lehrkräfte werden weiterhin gesucht, insbesondere für Mathe und evangelische Religion.  
 

- Trägerschaft: 
o Ein Beschluss der Dezernenten-Konferenz des Bischöflichen Ordinariats zur Gründung der “Sankt-

Martin-Schulgesellschaft gGmbH” zum 01.08.2022 liegt zwischenzeitlich vor. Aus dem 
Gemeinnützigkeitsstatus ergeben sich besondere Sorgfaltspflichten bei der Behandlung von 
Zuwendungen. Die Firma ist in Gründung. Der Gesellschaftsvertrag wird aktuell ausgearbeitet. Ein 
Geschäftsführer ist mit Uwe Brobeil gefunden und bestellt. Alleiniger Gesellschafter ist das Bistum 
Mainz. Der Status der einzelnen Schulen in Rheinland-Pfalz als refinanzierte staatliche 
Ersatzschulen bleibt in Absprache mit dem Ministerium für Bildung erhalten. Mit Gründung der 
Gesellschaft erfolgt die Übernahme aller Angestelltenverhältnisse und vertraglicher 
Verpflichtungen. Kirchenbeamte verbleiben beim Bistum Mainz. Landesbeamte bleiben wie bisher 
vom Land zugewiesen. Die bisherigen Leistungen von Einrichtungen des Bischöflichen Ordinariats 
wie z.B. des Finanzdezernats oder des Personaldezernats werden beginnend ab dem 01.01.2022 
sukzessive auf den neuen Schulträger übertragen. Mitarbeitervertretungen und Schulelternbeiräte 
sollen zeitnah durch das Dezernat Bildung Abteilung Katholische Schulen unterrichtet werden 
(Text dem Newsletter vom 12.11. entnommen).  

o Zusatzinfo aus SEB-Sitzung: Herr Brobeil ist Jahrgang 1964, die Trägergesellschaft wird die 
Trägerschaft für ca 13 Schulen übernehmen. Zitat des Bistumsreferenten: die Schulgesellschaft sei 
kein Abwicklungsmodell, die Willigis-Schulen sind nicht gefährdet.  

 
- Bau  

o ab Jan 2022 erfolgt der Einbau des neuen Fahrstuhls.  
o Derzeit gibt es Sicherungsmaßnahmen im Eingangsbereich.  
o Magnetoffenhaltung der Türen auf den Stockwerken wurde nachgerüstet, soll weiter ausgebaut 

werden.  
o Gestaltung des Atriums ist in Prüfung. Das alte Wasserbecken soll in eine Bühne mit 

Sitzgelegenheit umgewandelt werden. Ein Gutachter war kürzlich vor Ort.  
 

- Pädagogik:  
o Herr Kuntz hebt das starke Engagement des Kollegiums in Arbeitskreisen hervor. 

 
Aus der Diskussion: 
Frage zur Lernstandserhebung: es wurden  Jahrgänge ausgesucht und die Fachschaften sind angesprochen, ihre 
Eindrücke mitzuteilen. Aus der kürzlichen Bildungsveranstaltung mit Prof. Huss: Defizite im Lehrstand nicht zu hoch 
bewerten, sondern achten, dass es keine sozialen Verwerfungen gebe.  
Aktive Pause: diese erfolgt derzeit nicht/nicht regelmäßig. Herr Kuntz wird dies intern ansprechen. Die Pausenraum- 
Situation ist verbesserungswürdig , z.B. auf Dachterrasse. Es werde nach räumlichen Erweiterungsmöglichkeiten 
gesucht, wo immer möglich, war auch kürzlich Thema in einer Konferenz der Klassenlehrer. Der Niedrigseilgarten 
hinter der Mensa soll eingebunden werden. 
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TOP 3: Weitere Schultermine, an denen der SEB oder Vertreter teilnehmen sollten:  

 
29.11. Studientag – fällt aus. 
 
04.12.  Tag der offenen Tür (1)  
 
Inhaltliche Gestaltung zur SEB Sitzung war noch offen (nach der Sitzung wurde mitgeteilt, dass es keine 
Führungen geben wird, der SEB nicht komplett, sondern nur SEB-Vertreter benötigt werden, entsprechende 
Absprachen wurden getroffen.) 
 
07.12.  16.15h Gesamtkonferenz  
 
Teilnahme an GK: Sybille 
 
8.12. Schulfeiertag 
 
Form noch unklar, vermutlich regulärer Unterrichtstag, ein Kollegiums-Gottesdienst soll abgehalten 
werden, ggf. gibt es einen Gottesdienst-Stream in die Klassen.  
 
13.12 SEB-Treffen auf Weihnachtsmarkt 
 
Separate Info, sofern überhaupt möglich. 
 
16.12 Weihnachtskonzert.  
 
Nach letztem Stand als Wandelkonzert in mehreren Gruppen mit jeweils ca. 30 Personen an verschiedenen 
Stationen geplant. Es soll unter der 2G-Regel mit Maskenpflicht und Anmeldung per Mail an eine eigens 
dafür eingerichtete Mailadresse stattfinden. 
 
22.12. Ausgleichstag 
 
Alle Schüler haben frei, somit ein früherer Ferienbeginn am Willigis. 
 
09.01.  Tag der offenen Tür (2) 
 
Siehe TdoT 1. 
 
11.06. Schulfest 
 
Im Rahmen des Schulfests akademische Verabschiedungsfeier für Dr. Riedel. 
 
Sept. 2022. Ggf. Sommerschulfest 
 
 

TOP 4: Themen der Klassenpaten 

 

Jahrgangsstufe 05: Marco Klein 
Jahrgangsstufe 06: Jürgen Noack 
Jahrgangsstufe 07: Alexandra Lemb-Schmitt 
Jahrgangsstufe 08: Ralph Wenner 
Jahrgangsstufe 09: Diana Rieth 
MSS:   Rainer Emrich (10); Sybille Falke (11) 

 
In Jahrgangsstufe 5 gab es Resonanz aller Klassenelternvertreter, auch einen Vorschlag für eine mögliche 
Projektwochenveranstaltung. In den anderen Jahrgangsstufen war alles ruhig, und sofern es Resonanz gab, ist 
derzeit alles in Ordnung. 
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TOP 5: Vorstellung und Verteilung der Arbeitskreise 

 

• AK Berufsorientierung, Ulrich Meurer StD 
 
Derzeit nicht als Arbeitskreis aktiv, Herr Meurer freut sich aber immer über Anregungen aus der Elternschaft, er 
kann direkt angeschrieben werden. Am Willigis-Tag (23.2.) steht wieder eine Berufsbörse an der Schule an, das 
Konzept dafür steht. 
 

• AK Fahrtenkonzept 
 
Leitung bei Herrn Meurer. Ein Treffen wird für Januar beabsichtigt, insbesondere wegen Änderungen des Konzepts, 
die sich aus der Pandemie ergeben, sowie wegen Kosten der Fahrten und Nachhaltigkeitsaspekten.  
SEB-Vertretung durch:  Silke Haid-Scheid, Dagmar Schlaubitz-Raab 
 

• AK Kunst und Kultur 
 
Leitung bei Fr. Jüttner-Endres und Herrn Kuntz. Wurde bewusst als Gegenstück zur allgemeinen Digitalisierung 
gegründet, um klassische Schulthemen wie Literatur und Theater „analog“ zu behandeln. Das Fortkommen stockt 
zur Zeit unter den Corona-Bedingungen.  
SEB-Vertretung durch: Rainer Emrich, Jürgen Noack, Esther Werner. 
 

• AK Lernen/ Lehren in einer digitalen Welt, Matthäus Hofmann; Martin Huber  
 
Derzeit nicht als Arbeitskreis aktiv, Aufgaben liegen derzeit bei Herrn Huber. Rainer Emrich wird ihn kontaktieren, 
inwieweit Gesprächsbedarf mit Elternschaft besteht.  
 

• AK Mensa, Ursula Möhring 
 
Derzeit nicht als Arbeitskreis aktiv. Kontaktaufnahme bei Bedarf. 
 

• AK Nachhaltigkeit 
 
Leitung bei Herrn Dr. Riedel. Es ist wichtig, dass die Elternschaft das Thema weiter begleitet.  
SEB-Vertretung durch: Martin Dennebaum, Rainer Emrich, Jürgen Noack. 
 

• AK Ordnung und Sicherheit 
 
Derzeit nicht als Arbeitskreis aktiv. 
 

• AK Orientierungsstufe, Christa Berger  
 
Derzeit nicht als Arbeitskreis aktiv. 
 

• AK Profil – Wofür stehen wir? Schule als Kirchort/kirchliche Sozialisation 
 
Derzeit nicht als Arbeitskreis aktiv. Wird behandelt in nächster Gesamtkonferenz am 7.12., ist ein großes internes 
Thema an Schule für das Kollegium, dient der Selbstvergewisserung. 
 

• AK Weiterentwicklung zu G9GTS in Angebotsform 
 
Siehe TOP 1. SEB-Vertretung durch: Julia Burkard, Tanja Day, Alexandra Lemb-Schmitt 
 

• ARGE Mainzer Gymnasien 
 
Wenn eine Einladung ergeht, wird der gesamte SEB informiert. Interessenten können sich dann direkt anmelden.  
 

• Ausschuss Elternseminare 
 
Derzeit nicht als Arbeitskreis aktiv. Potentielle Vortragsthemen bei Bedarf der Schulleitung/dem SEB mitteilen. 
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• Festausschuss 
 
Besteht derzeit keiner. 
 

• Schulbuchausschuss 
 
Derzeit nicht als Arbeitskreis aktiv. 
 

• Steuergruppe QuEKS, Eva Spinner  
 
Leitung bei Frau Spinner, dort Beratungen über bestehende AKs und Prozesse sowie Prüfung von Schulentwicklungs-
Themen. SEB-Vertretung durch: Sybille Falke, Marco Klein, Sabine Schuld 
 

• Schulbeirat 
 

Soll mindestens einmal pro Schulhalbjahr tagen, ist in Statuten geregelt. Er kann auch öfter tagen, ggf. erweiterte 
Aufgaben bekommen. In konstituierender SEB-Sitzung wurden Marco Klein und Ingo Wolfarth benannt.  
 
 

TOP 6: AK „Kommunikation mit dem BO/Willigis als Kirchort“: Wie machen wir weiter? Wer ist konkret dabei? 

 
Das weitere Vorgehen soll demnächst beraten werden, die Beteiligten des vorherigen SEBs, deren Kinder noch 
Schüler an der Schule sind, haben ihre Mitwirkung angeboten. Zunächst soll der Briefwechsel im aktuellen SEB 
verteilt werden. SEB-Vertretung durch: Julia Burkhard, Sybille Falke, Sabine Schuld. 
 
 

TOP 7:  Aktuelles SEB-Foto für die Homepage, Veröffentlichungen etc. 

 
Für ein aktuelles Foto soll Schulfotograf Herr Rauch für eine nächste SEB-Sitzung angefragt werden. Der Tag der 
offenen Tür ist wegen seines abweichenden Konzepts dafür nicht geeignet. 
 
SEB-Protokolle: wurden bisher auf der Schulwebsite veröffentlicht (Anmerkung IW: endet derzeit im Januar 2021, 
sonst vollständig). Eine Information für den Newsletter wurde überlegt. Esther Werner prüft eine für diesen Zweck 
geeignete Textzusammenfassung. 
 
 

NÄCHSTE TERMINE: 

 
Steuergruppe:  11.01.2021, 16.15 Uhr 
AK G9:  26.11.2021, 14.00 Uhr 
SEB-Sitzung:  10.01.2022, 19.30 Uhr 
 
 
 

Ende der Sitzung: 22.15 Uhr 

https://www.willigis-online.de/gemeinschaft/schulelternbeirat/schulelternbeirat-gymnasium/

